

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
En los demás puntos de España. 23 " trimestre.
Extranjero y Ultramar 40 " "

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Américo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

6.000

piezas, tiras y entredoses bordados desde 2 reales pieza.—Barato, calle Mayor, frente al Casino.

CARTILLA POPULAR

DE

SISTEMA MÉTRICO-DECIMAL.

Libro escrito para la enseñanza de esta asignatura en las escuelas de la provincia de Alicante, seguido de tablas de reduccion de las antiguas medidas de Alicante á las métricas y vice-versa.

Se halla de venta en los puntos siguientes:
Papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor.
D. José Gossart, calle Mayor.

LA PROVINCIA.

Miércoles 26 de Mayo de 1880.

CORRESPONDENCIA DE PARIS.

(De nuestro servicio particular.)

Paris 20 de Mayo de 1880.

Advertencia.—En vista de los abusos que he notado en algunos periódicos, me veo precisado á firmar con mi propio nombre todas las Correspondencias-Revistas de Paris. De este modo, la ley de imprenta de 1879 me protegerá y dejará á salvo los intereses lastimados de los periódicos que me honran con su representacion y me remuneran el trabajo.

SUMARIO: Una madre sin entrañas y sin razon.—Pérdida de un niño y su hallazgo.—Presentes diplomáticos de la Exposicion Universal, vendidos á pública subasta.—Proyecto de una nueva via urbana.—El Papa papá Loyson y su ministro ante los tribunales.—Lactancia natural.—En la Academia de la Lengua.—Distribucion de recompensas de la Sociedad Protectora de Animales.—Gran festival de ciegos en la sala del Trocadero.

Un matrimonio que habitaba en la rue Berche, tenia dos hijos; el uno de 7 años, el otro de 13 meses. Ayer mañana, apenas habia salido el padre á sus obligaciones, la madre envia el niño mayor á jugar en la calle, mientras que cogiendo el pequeño de la cuna donde se hallaba, lo enterró vivo entre los colchones de la cama matrimonial, acostándose encima con la mayor serenidad.

El angelito de 13 meses se ahogó á los pocos momentos; la descorazonada madre envolvió el cadáver, que no descubrió sino ante el comisario de policia que se presentó atraído por los lloros del niño mayor y por el terror que infundió el crimen en el ánimo de los vecinos.

Mad. Gradvol que ya habia permanecido en un manicomio durante muchos años, fué presa inmediatamente.

Hace seis meses que una señora de Nevilly perdió un hijo de dos años llamado Luis. Todas las

investigaciones de la policia fueron infructuosas. El miércoles último, la infortunada madre acertó á pasar por el Parc-Monceau, en el momento que se encuentra á su paso un grupo de criaturas entre los que reconoció á su pequeñuelo Luis. El gozo que experimentó la madre es indescriptible. La doncella que le cuidaba arrebató de las manos de su madre el angel secuestrado, que quedó atónito ante lo que ocurría.

Llevadas las partes ante el comisario de Policia, la criada declaró que el niño pertenecía á madame X. del Boulevard Haussmann, la que lo tenia en su casa desde el mes de Noviembre, época en que fué separado de la nodriza. El Comisario se quedó con la inocente criatura, esperando que la Justicia descubra este misterio.

El día 14 del corriente se celebró en el Campo de Marte, la venta á pública subasta de los palacios, fachadas, pabellones y materiales de la Exposicion Universal que aun quedaban en pié. Entre las construcciones que se pusieron en venta, figuraban: la soberbia fachada de la seccion belga, la puerta japonesa, el magnifico trofeo piramidal del Canadá, cuyos propietarios eran los gobiernos respectivos que quisieron dar una prueba de afecto ofreciendo á Francia estos ricos presentes.

La *Fachada belga* era la obra de arte mas acabada que se presentó en el Campo de Marte, y que mereció del Jurado Internacional el Primer Premio de Honor.

A todos, nacionales y extranjeros, ha sorprendido en estramo ver que la poderosa nacion anfitriona, se desprenda de joyas artisticas doblemente valiosas, que por su mérito y procedencia, eran dignas de aprovecharse en algun nuevo edificio público y ostentarse en un puesto de honor.

A este propósito, me parece que no deja de ser curioso el hecho de haber encontrado en un corral del escéntrico barrio de Point de Jour, el gran escudo de armas de la fachada de España, permitiéndose posar en la corona de Castilla una blanca paloma, que por ser uno de los simbolos mas hermosos, no vi como signo de mal augurio. Peor efecto me hubiera cansado, si hubiese visto ocupado el blason de España por otros animales de corral.

Los habitantes de las calles de Castiglione y del Solferino, se han dirigido al Ayuntamiento en solicitud de una via á través del jardin de las Tullerías, para el tránsito de peatones y carruajes y circulacion á todas horas del día y la noche. El Ayuntamiento ha tomado en consideracion esta demanda, y es muy probable que en breve sea un hecho.

El ex-padre Jacinto, el ciudadano Loyson, el sumo Pontífice de la novísima Iglesia de la rue Rochechouart, insiste en poner de relieve su personalidad, ya que el negocio de su singular templo no produce todo el ruido que se prometia, comparciendo ante los tribunales.

Mr. Loyson, ha tenido la estraña ocurrencia de declarar *urbi et orbi* que sometia su iglesia á la jurisdiccion del Obispo de Edimburgo. El ministro huesped y vicario de la innominada iglesia, protesta contra esta resolucion, hace dimision de su cargo y se escapa llevando consigo—sin duda por distraccion—los chalecos de franela, albas, lista de los adheridos, lista de cuentas, la caja de los pobres y tambien la de los ricos, con una suma de 414 francos. Esto se le imputa al acusado vicario Mr. Bichery.

Delante del Juez Mr. Loyson, reclama los efectos y cantidad sustraída, Mr. Bichery se defiende reclamando á su ex-jefe la cantidad de 60 francos por daños y perjuicios y 139 francos por gastos de

diligencias cerca de los devotos, acusando además á Mr. Loyson de haber profanado el templo de su propiedad, poniendo las tohallas y servilletas encima del altar mayor donde almuerza y come con frecuencia.

La cuestion de la lactancia que continua sobre el tapete de las Academias y de los higienistas, ha inspirado al Dr. Decaisne un excelente artículo sobre la salud pública.

Segun el trabajo de esta notabilidad médica, Francia pierde anualmente 125 mil niños menores de un año. En Paris, sobre unos 54 mil nacidos fallecen 25 mil antes de llegar á esa edad; mortalidad que no reconoce la historia, época calamitosa comparable por sus efectos.

Las nodrizas campesinas han constituido una formidable industria. De todas las provincias de Francia, Nièvre es la que dá mayor contingente de nodrizas á Paris. Muchas de ellas, dice el Dr. Monot, regresan á sus hogares en tal grado de demoralizacion, que llegan á ser por sus consejos una causa constante de corrupcion entre las gentes ó las costumbres de sus pueblos.

En el Canton de Montsanche y durante un periodo de siete años, de 2824 parteras, 1897 se han trasladado á Paris para criar á domicilio, produciendo la ausencia de estas madres, la muerte de 449 párvulos; lo que en el periodo de siete años representa una pérdida de 64 por 100. La causa de esta mortalidad se halla además comprobada por el hecho de que habiendo suspendido su industria las nodrizas nivresas, durante el sitio de Paris, la pérdida de los recién nacidos que por lo regular es de 33 por 100, no fué entonces mas que de 17 por 100. En el distrito de Nogent-le-Rotrou, las mujeres tienen por costumbre la lactancia mercenaria, siendo la mortalidad de 51 por 100. En el departamento de la Creuse que no se conoce la industria de las nodrizas, la mortalidad infantil no escede de 10 por 100.

De aquí deducen los doctores Decaisne, Nicolás, Monot, Brochard y otros muchos que «en nombre de la religion, de la familia y de la sociedad, la madre debe criar por si misma sus hijos.»

Ya que el Dr. Thulic ha triunfado en su proposicion ante la Academia de Medicina y ante el Ayuntamiento, para establecer un ensayo de *lactancia artificial*, esperen las jóvenes madres, la última palabra de la ciencia y sabrán como deben proceder en los primeros meses de su maternidad para asegurar la vida de sus hijuelos; si fiándolos al biberon, á la nodriza ó á sus propios pechos.

Los votos de la última eleccion en la Academia de la Lengua han recaído en favor del abogado Reusse, jurisconsulto distinguido, letrado eminente; orador elegante, de sobria diction y severa frase; hombre ilustre que aunque no ha pregonado su nombre con la popularidad del que flota en el oleage político, ha sabido captarse la simpatía de sus compañeros y amigos, haciéndose digno al propio tiempo, de la confianza con que le honra la docta Academia que le llama en su seno para reemplazar al difunto Julio Favre.

La sociedad protectora de Animales, celebró el lunes último su sesion pública anual, en el Circo de Invierno, y bajo la presidencia del Baron de Larrey.

Entre otras muchas personas que acudieron á recibir su recompensa, sobresalian un hombre y una mujer. El primero, se llamaba Pedro Lambert, de 103 años de edad, que mereció una medalla de Bronce y 20 francos en metálico, por haber recogido un gato enfermo y estroviado, com-

partiendo con él sus frugales alimentos.» El segundo, era una niña de 14 años, llamada Paquita Le-gars, que recibió también una medalla de Bronce y 25 francos «por haber salvado la vida de una gallina que cayó en un pozo de 22 metros de profundidad.»

Las recompensas distribuidas en esta sesión fueron: 2 Diplomas de Honor, 8 Medallas de Oro, 22 Medallas de Plata sobredorada, 111 medallas de plata, 241 medallas de bronce, 1 de *Rappel* de medallas de plata sobredorada, 12 de medalla de plata, 6 de medalla de bronce, y 313 Menciones honoríficas.

De los dos Diplomas de Honor concedidos, corresponde uno a D. Romualdo Espino, Secretario de la Sociedad Protectora de Animales, de Cadiz. Permitaseme, desde las columnas de ese periódico, enviar al compatriota agraciado mi más cumplido parabien.

Anteayer se celebró en la Sala de Conciertos del Trocadero el anunciado Festival internacional, á beneficio de los ciegos de Francia y del extranjero. Prestaron su concurso los reputados actores Co-quelín y Worms, dejando oírse por primera vez después de su dimisión Sarah Bernhardt. Hubo coros de ciegos, declamación de ciegos; organistas ciegos; piezas ejecutadas por ciegos, de maestros ciegos y dirigidas por ciegos. Como de costumbre se verificó una colecta á beneficio de los desválidos protagonistas, cautivando con sus gracias la postulante Sarah Bernhardt, á la que no podía desairarse por dirigirse con una demanda tan filantrópica. El público se retiró altamente satisfecho.

V. Cuenca Creus.

Esperamos que con el tiempo se irá acostumbrando *El Constitucional* á nuestras simples habilidades.

Vaya si se acostumbrará; lo mismo que á nuestras salidas de pavana.

Esperamos que antes de poco tiempo ha de creer en nuestro regocijo; y eso que la fusión que nosotros esperábamos se ha convertido en una simple coalición; que si puede dar mucho de sí, no dará por resultado el gran partido que todos aguardábamos.

Así y todo, no por eso deja de regocijarnos el ver unidos en espíritu á hombres de diversas escuelas, porque entendemos que esta unión está inspirada, mas que en otra cosa, en el patriotismo mas puro.

Ahora se convencerá *El Constitucional*, de que no es censurable, como el colega lo ha creído siempre, el que las fracciones olviden su procedencia cuando se trata de coaligarse con el santo fin de gobernar al país para hacer la felicidad de todos.

Esperamos que el colega no tomará por salidas de pavana, lo que acabamos de decir, contestando á lo que nos dice en su número de ayer.

Y ya que tenemos las manos en la masa, como vulgarmente suele decirse, debemos hacer constar que si la fusión (coalición habrá querido decir el colega) tiene por objeto derribar al Gobierno, constitucionalmente, no tenían necesidad de coaligarse los que coaligados han votado contra el Gobierno en todas las ocasiones, como lo sabe muy bien *El Constitucional* y como lo sabe el país entero.

Faltaba solo dar solemnidad á un acto del que podía muy bien haber resultado una fusión segun los deseos de los constitucionales.

Pero el Sr. Posada Herrera ha querido que fuera coalición y esto ha sido.

Si será tonto el de Llanes.

Gran chasco se han llevado los que creyeron que podían engañar á un hombre de la talla del ex-presidente del Congreso.

Esperamos que *El Constitucional* podrá tomar nota de nuestro regocijo antes de poco tiempo.

Lo aseguramos.

Coincide con las nuestras, la siguiente satisfactoria noticia que encontramos en *El Constitucional* de ayer:

«Tenemos la mas cumplida satisfacción en anunciar á nuestros abonados que muy en breve será un hecho la traida á esta capital de las excelentes aguas de la Alcoraya.

Autorizado el Sr. D. José Carlos Aguilera, nuevo poseedor de aquella finca, para llevar á cabo los estudios del viaje de dichas aguas,

ha encargado dicho estudio al inteligente facultativo D. Pascual Pardo y Gimeno, el cual dió principio á sus trabajos el martes 18 del actual, y en el breve trascurso de cinco dias ha levantado los planos del terreno, hasta la partida de Fontcalet.

El Sr. Aguilera se propone traer las aguas á la capital en un plazo brevísimo, y ha autorizado al señor Pardo, para que sin reparar en gastos, ponga en juego todos los medios que le sugiera su inteligente actividad, para terminar los estudios y ejecutar las obras para principiar en Setiembre próximo si es posible.

Ahora solo falta que por parte de la autoridad local, y de las personas influyentes de Alicante, se obvien las dificultades que puedan oponerse á la realización de una obra que ha de reportar á nuestra capital tantas ventajas.»

«De todos los hombres que pertenecen á esta situación, no hay ninguno que por compromiso se halle afiliado á ella.

Todos, absolutamente todos los que se llaman canovistas; se honran mucho con este nombre que no ocultan ni tienen para qué ocultar.»

Esto escribimos nosotros el domingo, contestando á un suelto que publicó *El Graduador* en su número del sábado, y lo escribimos sin encargo de nadie, pues ciertas contestaciones no necesitan para darlas, mas que conocer la pregunta.

Como el colega insiste sobre el mismo tema, nosotros hemos de repetirle, que todos los hombres que pertenecen á esta situación, en ella se encuentran por su propia voluntad, sin obedecer á estrañas imposiciones.

Nos parece á nosotros que no hablamos en latin, sino que por el contrario nos expresamos con toda la claridad y en idioma que se pueda entender.

Los mayores contribuyentes y vecinos de Alfaz, han dirigido una exposición al señor Ministro de Fomento, solicitando que se trace por aquel pueblo la carretera de Benidorm á Pego.

Nos parece atendible la petición del vecindario de Alfaz, y esperamos ver satisfechos sus deseos.

Ha tomado posesion del cargo de médico director de los baños denominados Salinetas de Novelda, D. Recaredo Perez Bernabeu, nombrado por Real orden de primero del presente mes.

Se ha concedido un plazo de veinte dias para que pueda presentarse á tomar posesion de su destino, á D. Juan Carrió Grifol, director en propiedad de los baños de Benimarfull.

Ha presentado la dimision de su cargo el regidor síndico del Ayuntamiento de Monforte, D. Pascual Candela y Pujalte.

Anteayer se reunió la Junta provincial de instruccion pública, bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil, acordando entre otras cosas proveer por oposicion las escuelas vacantes que resulten, cuyo acto tendrá lugar en Julio próximo.

Ayer salió para los baños de Fortuna, nuestro querido amigo D. Ciro Perez Paya, Diputado provincial.

Discurso pronunciado por S. M. el Rey en el Congreso general de ganaderos y agricultores:

«Señores: En nombre de la Reina y en el mio, doy gracias al Sr. Cárdenas y á todos los individuos en cuya representacion nos ha dirigido tan lisongeras frases; me las ha dirigido inmerecidas, á mi en particular, cuando ha recordado que en este mismo sitio repetidas veces he tenido ocasion de manifestar la importancia que en mi opinion tiene la agricultura como el elemento mas principal de nuestra riqueza.

En efecto, grande seria mi satisfacción si yo pudiera creer que hallando eco mis palabras han podido contribuir en lo mas mínimo á que los ingenieros agrónomos, los agricultores y los ganaderos españoles vengán hoy á secundar los esfuerzos

del gobierno, con todos aquellos datos que pueda suministrarlos su experiencia.

La discusion y la resolusion de las diferentes cuestiones propuestas en las dos secciones del programa llevan consigo y pueden conducir al conocimiento de la verdad en muchos de los importantes problemas que hemos de resolver felizmente para el aumento del bienestar general, de nuestra prosperidad y de nuestra grandeza.

La direccion de la enseñanza agricola con arreglo á los adelantos modernos, la eleccion del medio mas adecuado de proporcionar á nuestros agricultores el capital á bajo interés, librándoles de la dura servidumbre de la usura, la mas asoladora de todas las plagas para nuestros campos, el examen de los diferentes métodos de cultivo de la vid y de la fabricacion de nuestros vinos y de nuestros aceites, del procedimiento mas conveniente para combatir la filoxera, el detenido estudio de las diferentes zonas y del cultivo mas apropiado en cada una de ellas; y, por último, la importantísima cuestion de aprovechamiento de las aguas, forman la primera parte de este fecundo campo de discusion á donde animados por el amor patrio pueden acudir todos, desde el mas modesto labrador, con las observaciones prácticas de su experiencia, hasta el sábio y el estadista con las mas profundas y atrevidas teorías de la ciencia.

No entraña menos importancia la segunda parte relativa á la industria pecuaria y á las muchas que de esta se derivan. En ellas hay que discutir cuestiones importantísimas para la alimentacion general y para nuestro comercio de exportacion, y además otras no menos interesantes, como las relativas á nuestras industrias textiles, que á tan floreciente estado llegaron en otro tiempo entre nosotros, y al mejoramiento de las razas de los animales que tan importante papel representan, como fuerza auxiliar del trabajo humano.

Acabais de oír lo que ha sido posible hacer en el tiempo irascido desde que disfrutamos los beneficios de la paz; á vosotros os toca completar la obra; á mi únicamente daros gracias por vuestros esfuerzos, y al dirigiros la palabra hoy en este sitio movido del entusiasmo nacional y del entusiasmo propio de la juventud, es tan solo con objeto de animaros á la realizacion de tan noble propósito, y principalmente de dar á este solemne acto la representacion de una institucion que tantas victorias ha obtenido para España, no solo en los campos de batalla, sino en las fecundas y benéficas tareas de la paz.

Aprovecho gustoso esta ocasion para manifestar á los agricultores y á los ganaderos españoles que en mi tendrán siempre un ardiente y celoso defensor de sus intereses.»

Acto continuo el presidente declaró abierto el Congreso.

No hemos sido solo nosotros los chasqueados, al creer que de la reunion magna resultaria un gran partido fuerte y robusto.

De un artículo que publica *El Liberal*:

«De su artículo de hoy, escrito con el desaliento del desencanto, tomamos estos párrafos, cuya elocuencia nadie negará:

«La fusión no es un hecho; el acuerdo no ha llegado hasta realizarla; las dificultades que desde un principio se anunciaron han vencido al cabo el propósito de los que la pedían. Lo que se acordó no es una fusión sino una coalición.

No se han unido ayer constitucionales, centralistas y conservadores disidentes en una sola iglesia, bajo una sola fé y á las órdenes de un solo pastor como pretendió el Sr. Lorenzana. No han hecho mas que agrupar fuerzas y combinar elementos; coaligarse para el combate.

Que esta fué la idea predominante en la reunion de ayer, y que la lucha será ruda; que esa coalición tiene los caracteres de todas nuestras más memorables coaliciones políticas, lo revela el discurso del Sr. Sagasta, ardiente, batallador, osado, enérgico, verdaderamente implacable.

La coalición declara á la política del Sr. Cánovas una guerra sin tregua; pero los coaligados no han dicho aun á dónde van, no han expuesto su programa, no han formulado sus aspiraciones, é interim no las formulen, el país, aun cuando aplauda la virilidad de la protesta que lanzan, no puede asociarse á su movimiento, porque el país, que secundaria gustoso una activa campaña por la libertad, no puede auxiliar á quienes luchan, mas que por ideas, por interés, mas que por principios, por ambiciones.»

Rudo es el lenguaje de *El Liberal*, y mas rudo

parecerá si se considera que es el de uno de los periódicos que mas se han entusiasmado con el proyecto de la union, y que mas ha alentado á los fusionistas á perseverar en él. Pero tan rudo como es, refleja perfectamente el espíritu de la verdad.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR
DE
LA PROVINCIA.

Madrid 24 de Mayo 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

La reunion de las minorías en la tarde de ayer, y los acuerdos tomados, son hoy el tema de que se habla en todos los circulos políticos y de que se ocupa toda la prensa.

Los coalicionados declaran en público, que el hecho tiene tanta importancia, que derribará al Ministerio.

Los que creían que el general Martinez Campos tocara retirada con sus huestes antes de terminar la reunion, pudieron convencerse de lo contrario al oír al general en el momento de abrazar á Sagasta, al terminar su discurso ayer: «Con V. y siempre con V., olvidando mi pasado.»

Hoy se ha abierto la sesion del Congreso, á la hora de costumbre, notándose gran número de diputados en la derecha, y casi desiertos los de la izquierda, notándose entre estos pocos á los señores Vivar y Fabié. La sesion ha durado poco mas de una hora, dándose cuenta de varios dictámenes y preguntas, y levantándose la sesion, para reunirse el tribunal de actas graves.

En el Senado tampoco ha tenido importancia, limitándose á varias rectificaciones y á una interpelacion del Sr. Gallostra, sobre ley hipotecaria.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

TEATRO PRINCIPAL.—Anteanoche hizo su debut el baritono Sr. Arcos, siendo muy aplaudido por parte del público que le escuchó con notoria complacencia.

Felicitemos á la empresa por haber completado el cuadro tórico-dramático con un artista de las condiciones del Sr. Arcos.

DEFUNCION.—El domingo falleció en esta capital despues de una larga y penosa enfermedad nuestro amigo particular, D. Francisco de P. Villar y Mondonós, conocido profesor de música, maestro de la orquesta del Teatro Principal y de la Capilla de San Nicolás.

La muerte del Sr. Villar ha sido muy sentida por cuantos le trataron.

Nosotros deseamos á su desconsolada familia, la resignacion necesaria para soportar tan rudo golpe.

LA UNION ARTÍSTICA LUSO-HISPANO.—Los célebres artistas de fisica recreativa y anti-espiritista los señores Fonseca y F6, están llamando la atencion del público en todos los teatros donde se presentan con su grandioso repertorio de gran novedad, y de sus maravillosos y admirables experimentos de sensacion anti-espiritistas.

No podemos por menos de transcribir en nuestro periódico lo que *El Diario de Córdoba* del 21 de Mayo dice de estos distinguidos artistas que tan agradables ratos proporcionan:

«Fonseca y F6.—Estos artistas, que hemos tenido el gusto de ver trabajar en el Teatro Principal con un éxito brillante durante los dias de feria, saldrán mañana con direccion á Sevilla, donde se proponen presentarse en uno de los principales teatros. Estos distinguidos taumaturgos han venido á demostrar la gran diferencia que existe entre la prestidigitacion primitiva á la de nuestros dias, pudiendo decir que no tienen rival. El escamoteo en sus manos es una nueva máquina de bellezas admirables; los naipes los agitan y vuelan como pájaros. Jamás hemos visto mayor precision y novedad en los distintos y nuevos juegos que presentan, acompañados con finos modales, con los que consiguen entretener y agradar al público mas indiferente. Mucho se podría decir de las recreaciones de los Sres. Fonseca y F6: solamente nos limitaremos á enumerar las que llamaron sobre manera la atencion del público en general. «Les rubens misterieuses» es una bella recreacion japonesa, creada por el Sr. Fonseca, que de dos pliegos de papel finisimos que enseña al público, saca una gran porcion de cintas de diferentes colores, que dán por resultado la aparicion de un rarísimo quitasol japonés, y la de la encantadora Julita, niña de seis años, hija del Sr. Fonseca, la

cual con una gracia y un despejo poco comun en esta edad, recitó una bellissima despedida en verso que le valió los aplausos del numeroso auditorio que llenaba por completo el local. El jóven F6, á quien apellidan «El Mefistófeles de la Epoca,» en sus fantasias anti-espiritistas llamó mucho la atencion, puesto que, y por mucho que se busque el medio, no es posible encontrarle, como sucede con la titulada «El Mefistófeles.» La suerte consiste en presentar al público una bonita mala ó cofre, no armado como lo hemos visto ejecutar otras veces, sino cada uno de los lados del cofre suelto, armándose á vista del público, cerrándose con catorce candados y fuertemente atado con un grueso cordel: efectuada esta operacion, el jóven F6 es atado de codos y manos, y es colocado dentro de un saco atado y sellado, y en esta disposicion, despues de invitar al público á que reconozca las ataduras, sellos y cerrajes, baja una especie de tienda de campaña cubriendo el baul y al individuo, y en menos de medio minuto se levanta la tienda, encontrándose el saco, el frac y las esposas, que han servido para sujetar al artista, esparcidos en el suelo, estando el cofre aún intacto, efectuándose inmediatamente la abertura del cofre, de donde sale con una sorprendente combinacion de luces de bengalas el jóven F6, transformado en Mefistófeles, siendo muy aplaudido. Reciban pues estos artistas nuestros plácemes por el éxito alcanzado durante las seis funciones que tienen dadas en esta capital, de que deben tener gratos recuerdos.»

Damos á los eminentes artistas el Sr. Fonseca y á nuestro querido paisano el Sr. D. Adolfo F6, nuestros plácemes, por sus brillantes éxitos adquiridos en Córdoba y en los principales teatros donde han hecho su debut.

MEDICINA.—«Un específico contra la fiebre tifoidea.

El Dr. Guillasse, de la marina francesa, ha escrito recientemente sobre la fiebre tifoidea un artículo que ha sido reproducido por toda la prensa médica de los dos mundos. El doctor declara, que el empo del café negro, dado en pequeñas dosis en los casos de fiebre tifoidea, produce en el paciente un efecto maravilloso.

Algunas cucharadas de este licor tomadas al principio de la enfermedad, bastan para reanimar el sistema nervioso y hacen desaparecer el estado de somnolencia habitual en semejantes casos. El cerebro se despeja, todas las funciones recobran su curso natural, y despues de algunos dias de este tratamiento tan simple, apenas puede creerse, el enfermo entra en convalecencia.

El Dr. Guillasse prescribe para un adulto dos ó tres cucharadas grandes de fuerte café negro, cada dos ó tres horas, alternando con una ó dos cucharadas pequeñas de buen vino de Burdeos: un medio vaso de limonada purgante (citrate de magnesia) debe tomarse cada mañana, reemplazándola de tiempo en tiempo en una dosis de quinina.

Es un hecho que los primeros sintomas de esta terrible enfermedad aparecen siempre como una afeccion cerebral. El Dr. Guillasse ha deducido que la fiebre tifoidea debe calificarse entre las enfermedades nerviosas. Por esto recomienda que al principio y antes que sobrevengan otras complicaciones, se use del café negro, que tiene la propiedad de obrar poderosamente sobre los nervios.»

A LAS SEÑORAS.—Hemos recibido la visita del núm. 33 del tomo IV de *El Mensajero de la Moda*, que en 24 columnas de gran folio, de moral amena é instructiva lectura se publica en Madrid, Espoz y Mina, 14. La magnificencia de los grabados de modas de señora, la profusion de variadas labores, los magníficos figurines, iluminados en la capital de Francia, los patrones cortados á la medida de cada suscritora, único en España que lo hace, y sobre todo la baratura de los precios de suscripcion, pues que sólo es de 6, 12, 16 á 25 pesetas al año, segun sea la edicion 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª, y de 3, 50, 7, 9 ó 14 por un semestre, hace que en los cinco años que lleva de publicacion no haya señora ó señorita amante de la economia doméstica que no esté suscrita á tan importante publicacion.

Se mandan números de muestra.

SECCION LOCAL.

Direccion del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las 5 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 26 palmos.
Pared descubierta, 101 id.
De cieno, 69 id.
Entra, media hila.
Sale, una id.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 25 de Mayo de 1880.—El vice-director, Miguel P. de Bonanza.

HOSPITAL PROVINCIAL.

Existencia de enfermos en el dia de ayer:

Hombres	40
Niños	18
Mujeres	34
Niñas	17

Total 109

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Felipe Neri.

SANTO DE MAÑANA.—Smo. Corpus Christi y Sta. Maria Magdalena.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy. La zarzuela en tres actos, *Jugar con fuego*. A las ocho y media.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Paris 24.—El Sr. Ferrer candidato intransigente que ha obtenido 2650 votos en la eleccion de ayer de Lyon ha declarado que abandonaba sus votos en la próxima eleccion á favor de Blanqui.

Paris 24.—Resultados de las elecciones de ayer.

Eu Aurillac Bartil candidato republicano fué elegido por 8.859 votos.

Cabanes intransigente obtuvo 7.081.

En Riberac Lanauve bonapartista elegido contra el Sr. Simon, republicano.

En Sarlat el Sr. Roger republicano elegido por 8769 votos contra el Sr. Sorhier bonapartista que obtuvo 6648.

Este distrito estaba representado anteriormente por un monárquico.

Marsella 24.—Las elecciones verificadas ayer en esta ciudad de 18 consejeros generales (diputados provinciales) para cubrir las vacantes que han resultado por dimision, no han sido válidas por ser el número de votantes inferior á la cuarta parte de los electores inscritos en las listas.

Roma 24.—Ayer se verificaron en Italia las segundas elecciones en los distritos donde hubo empate anteriormente.

Los resultados conocidos son los siguientes:

Ministeriales, 57.

Constitucionales, 31.

Disidentes, 13.

El ministerio tendrá pues una respetable mayoría en la Cámara de diputados.

Este resultado se celebró ayer aquí con demostraciones de alegría por parte de los liberales avanzados dándose gritos de «Viva la Casa de Saba» «Viva el ministerio.»

Londres 24.—El periódico el *Daily News* dice hoy que el general Loris Melikoff ha remitido al Czar de Rusia un proyecto estableciendo el régimen representativo en aquel imperio, creando al efecto dos Cámaras legislativas. Añade que el Czar desechó dicho proyecto diciendo:

«Despues de mi muerte, mi heredero introducirá estas reformas.»

El *Morning Post* dice que el principe de Hohenlohe, representante de Alemania, presidirá las conferencias que se celebrarán en Berlin, para arreglar las cuestiones de Oriente pendientes de resolucion.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva,

BARATO

Calle Mayor, frente al Casino.

NUEVAS REMESAS DE GENEROS.

Las últimas novedades en seda, lana y algodón.

PRECIOS BARATISIMOS.

Lanas para vestidos de señora, desde 2 reales. Idem lisas en todos colores, á 3 y 4 reales. Idem lisas mate, colores finisimos, á 5 rs. Idem fantasía, rayadas, á 5 rs. Idem lunares novedad, á 8 reales. Percales para batas y vestidos, dibujos elegantisimos, á 16, 18 y 20 cuartos vara. Cretonas francesas para camisas, á 3 rs. Rasos chinos para adornos, alta novedad. Visillos y cortinajes croixé, baratísimos. Granadinas cuadros lisos y rayadas en todos precios, desde 1/2 de 4 y 1/2 rs. hasta 30. Cuanto se desee en merinos negros todo lana, anchos, desde 6 reales vara.

Muselinas negras y tamisés, desde el ancho de 3 y 1/2 palmos, á 4 reales vara, hasta el de 9 palmos para mantos de luto.

Velos de seda desde 6 reales hasta los mas ricos de Bruselas.

Rasos y fulares en todos colores.

Pañuelos batista de hilo, con iniciales bordadas en colores, á 5 reales.

Tiras y entredoses bordados en los dibujos mas delicados, desde 2 reales pieza hasta 40.

Batistas blancas, desde 2 reales vara.

Cortes de camisa de hilo en dibujos de color, gustos finisimos, para caballero.

Faill negro todo seda, clase superior, desde 24 reales vara.

Cuanto se pida en pañuelos seda, desde 5 rs.

GENEROS BARATOS.

Indianas á 10 y 12 cuartos.

Mallorquinas á real y medio.

Pañuelos de percal, desde real.

Medias, desde 6 cuartos.

Telas de pantalon, desde real y medio.

Cotonet blanco, á real y medio.

Id. moreno, desde 10 cuartos.

Guingas, desde 12 cuartos.

Pañuelos varé, desde 3 reales.

Telas para colchon en hilo y algodón, desde 3 reales.

Pañuelos merino para el cuello, desde 10 rs.

Y una infinidad más de artículos, todo á precios baratísimos.

Nota.—Se ha recibido una regular partida de corsés, la mayor parte bordados, que por estar algo defectuosos se darán á menos de la mitad de su precio en fábrica.

Calle Mayor, frente al Casino.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números.

Estañe superior, Bandera y Cordero.

Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.

Laton en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.

Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.

Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

Quincalla.

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superior.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Ten dores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas:
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujias.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor,

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

Especialidades farmacéuticas preparadas en esta oficina de farmacia, recomendables por su eficacia curativa y precision en sus efectos.

Solucion y Jarabe de Clorhidrofosfato de Cal.—Jarabe tónico anti nervioso de Corteza de Naranja amarga.—Jarabe sedativo de Corteza de Naranja amarga con Bromuro de Potasa. El mismo con Protoduro de Hierro. El mismo, con Yoduro potásico.—Jarabe de quina ferruginoso.—Rob Laffeteur.—Jarabe tónico anti-escrofuloso.—Jarabe de Delabarre.—Jarabe de Protoduro de hierro, fórmula Blanchard.—El mismo, de Dupasquier.—Licor y Jarabe de Brea.—Licor Elixir y Píldoras febrífugas.—Magnesia doble efervescente (preparacion en gran escala).—Elixir Pepsina.—Jarabe de Codeina y otros.—Aceite Baobab fórmula Hogg.—El mismo, ferruginoso.—Píldoras ferruginosas de Bland, Vallet y Blancard.—Grageas Balsámicas de Copaiba puro, de Copaiba y Cubeba y de Copaiba y Hierro.—Grageas y granulos de Aloes, de Protoduro de hierro, de mercurio, de arseniato de hierro, de arseniato de sosa, de amoniaco, de aconitina, de Digitalina y otras.

Esencia de Zarparrilla Bellido.—La misma con Yoduro potásico.—Esencia y Polvos anti-herpéticos.—Bálsamo Opodeldoch líquido, sólido, cloroformizado, al árnica y belladona, y morfina.—Tintura de árnica (preparacion en gran escala).—Limonada de Citrato de Magnesia, líquida y en polvo.

Estos y otros muchos productos de nuestra elaboracion, llevan amplias instrucciones para su uso y diversas aplicaciones.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Bareas), Alicante.

CORTES
DE PANTALON
A 8 REALES.

REALIZACION

LANA
A 6 REALES
VARA.

CALLE MAYOR NUMERO 25.

En la pañería de Francisco Rubio, calle Mayor, número 25, se realizan todos los géneros que hay. Decido el dueño de este Establecimiento á retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que cuestan en fábrica.

Lanillas en todos colores, clases y dibujos, desde 6 reales vara en adelante.

Tricots y estambres desde 18 reales vara hasta 60 reales.

Hay todas las demás clases de géneros como son: Cheviots, Estambres, Elasticotines, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbatas y toda clase de forros.

La realizacion durará pocos dias, puesto que el Establecimiento está ya convenido el dia que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño.

Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen

REALIZACION.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.

Hachas.

Carlopas.

Cepillos.

Junteras.

Guillames.

Tenazas.

Alcates.

Cortafrios.

Visagras.

Limas.

Escofinas.

Sierres.

Serruchos.

Verdugos.

Compases.

Terrajas.

Trincadores.

Ficheros.

Saca-bocados.

Triángulos.

Barrenas.

Berbiquies.

Formones.

Gubias.

Roblones.

Esouadras.

Destornilladores.

Cuchillas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

CAL VIVA.

En la fábrica de gas, se vende por metros cúbicos, ó por caminos, ó por fracciones de metro ó camino, á precios convencionales.

GABINETE ODONTOLÓGICO

del profesor dentista y subinspector

del mismo ramo,

ANTONIO ESPUCH.

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante, sistema Anglo-Americano ó sea presion atmosférica.

Meadez-Nuñez, 5, principal, derecha, Alicante.

CAMAS INGLESAS

maquedadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.

De canónigo ó cámaras.

De matrimonio.

Se recomiendan por sus benitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

LA EXTRAÑA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un hadron nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y las costaldas, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, sebreñiza de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay escasa de estomago como una carga pesada, algunas veces los parece tengan una vacuidad en el fondo del estomago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen oscuros, las manos y los pies se hacen fríos y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoracion verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y somnoliento, y es tormentado por males precoces. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancada; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es oscura y turbida de color, depositando un sedimento después de dejaria reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor aere, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado este con latidos del corazon; la vision se hace menos clara, y vase mancha doliente de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostracion y Abaquea. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admitese que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debido de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Uno la trataron como una afeccion del higado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativa de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que alige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alemar y Uriach, Sres. Ferrer y C^a, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ulzurrun, en Madrid. Sres. Scott y C^a, Barcelona, 10, Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, à Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

LA MODA.

En el bazar de los Sres. Maylin hemos visto un variado surtido de arbustos contrahechos, para adornos de salas, y tambien se ha recibido en este establecimiento un surtido de varios géneros, á precios muy arreglados.